
在奥斯卡之夜，获奖的
明星将小金人高高举过头顶

之时是何等风光，可是你知
道这些小金人是在哪里制造
的吗？

说出来你也许不信：奥
斯卡金像是在芝加哥一家破
破烂烂的工厂制造的，那些
将被明星们双手举过头顶的

小金人目前正在这家工厂盛
放着沸腾的不列颠合金的大
桶里加工、锻造着。

这种类似黄铜的不列颠
合金能够很快冷却。在过去
的24年里，每一个奥斯卡小
金人都是由阿纳克莱托·麦

迪纳亲手铸造的，虽然铸造
一个小金人用不了多长时
间，但铸造完成后，接下来却
要经受长达6到8周越来越

大的痛苦煎熬。

铸造完成后，金像锁进保
险箱里冷却和干燥，在颁奖

典礼上亮相之前，这些金像
的大部分时间都是在保险箱
里度过的。但在准备亮相之
前，这些金像还需要工人长
达 40小时精确而细致的打
磨，这样才会有典礼上那夺
人的光彩。将重约3.9公斤的

金像打磨光亮后，接着会浸泡
在一个盛满熔化的铜、镍、银
和 24克拉金的充电的贮藏
箱中。之后会被油上一种使人
炫目的油彩，最后用螺丝钉固
定在底座上。

这个金像在铸造过程中

几乎凝聚了这家工厂每个人
的汗水和智慧。而且如果每
个人发现金像存在瑕疵的
话，金像将会被切成两半，当
做废品重新回炉。 !"#

由国家邮政总局、澳大
利亚珀斯铸币局于今年年初

开始在全球发行的 “国
粹———梅兰芳舞台艺术金银

币·邮卡全集” 近日在网上
引发热烈讨论。该收藏品系
的核心是一枚直径18毫米、
999纯金 3克的金币，正面
采用梅兰芳穿西服、蓄须的
日常生活形象作主打图案，
另外10枚彩色银币，则选用

了梅兰芳的十出经典剧目中
的照片作为主打图案。对于
这样的设计，有人赞同有人
反对。

对于这套收藏品的设计，
赞同的网友认为，梅兰芳之所

以能在艺术舞台上有如此高
的声誉，除了他本身的艺术
造诣外，他身上还有更多的
东西值得后人景仰、纪念，其
中最典型的，就是他在抗战
年代所表现出的爱国情操。

从这个角度上来看，蓄须明
志的照片才是梅大师最经典

的照片，用来做金币的主图
也最有意义。而持不同意见
者则认为，梅兰芳的艺术形
象深入人心，既然是“梅兰芳
舞台艺术金银币·邮卡全
集”，就应该主打舞台照，体
现主题，而蓄须造型并不能代

表梅兰芳艺术的全部。
对于网上的热议，该收

藏品系列的策划人饶声勇表
示：“我们当初在设计金币
的时候，意识到应该用梅先
生最经典的照片做主打图
案，但究竟哪张照片最经典，

让我们着实费了一番心思。
反复权衡之下，还是决定用
他蓄须明志的照片作为主打
图案，就是为了体现梅兰芳
的爱国精神。这种精神，比他
的任何一出剧目都更有纪念
意义。” $%&
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吃透精神，才能更好地
贯彻。现在国家广电总局有

关卫视黄金档的要求还没
有正式实行，但江苏观众喜
闻乐见的江苏卫视、东方卫
视等已做好心理准备，并持
欢迎态度。
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江苏卫视向来是电视

剧的播出大户，黄金档也
经常好戏不断，对于广电
总局的新要求，负责节目
采购的梁主任表示：“新
政对江苏卫视黄金档的影
响不会太大，我们从不在
黄金档安排一些有争议的

电视剧，如涉案、婚外情之
类的，所以江苏卫视是绝
对符合要求的。

我们今年 8月之前的
剧基本已经排定，都比较
符合主旋律的要求，比如
即将开播的《孝子》，讲的

是如何孝敬父母的，3月放
的军旅题材《将门风云》、
5月放的《媳妇》，以及在
8月放的讲述解放军进藏
故事的 《我在天堂等你》
等等，都是‘三贴近’的电
视剧。”
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东方卫视影视剧部徐

主任向记者透露，早在政策
推出前，东视的2006年改
版已彻底解决了黄金档电
视剧的问题。
“改版之后，黄金档电

视剧不再用黄金时间段了，
全部改到晚上 10点到 12

点，这更加符合观众的收视
习惯，而黄金档则主打专题
节目，新闻的、谈话类的、选
秀类的、真人秀节目、晚会
类的都有，所以这一新政策
对我们影响不大。

另外，就 2007年的

电视剧排片表来说，我们
将播出的 《兵变 1938》
《临界 20天》《金婚》也
都算是主旋律电视剧，就
算在黄金档播出也不会
有问题。”
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日前，一批著名学者、作
家历经一个月评议，推出了

一份 “2006年中国诗歌排
行榜”，包括 “好诗榜”10
位和“庸诗榜”10位。这个
号称“中国第一份诗歌排行
榜”一出炉，便立即引起了
广泛争议——— 谁有资格给
中国诗坛排序？是不是学者

的自我炒作？当然，反应最激
烈的还是入选“庸诗榜”的
作者，他们一致质问“我的
诗真有这么差吗？”

据了解，这个诗歌排行
榜出自11位学者作家之手，
这些评委分别来自北京大

学、南京大学、南京师范大学
和广西大学等高校。去年年
末，他们在南京聚会，通过对
全国二十多份文学核心期刊
2006年诗歌状况的评议，最
终列出这个榜单。著名作家、
榜单发起人之一黄梵向记者

透露，他们制作这个榜单，是
针对评论界的某些不正之风
而来的，“现在文学评论界
说假话的风气日益盛行，给

读者造成了错误引导，我们
搞这个榜单，就是要真实反
映中国诗歌界现状。”至于
为何偏偏选中不景气的诗歌
来制作榜单，黄梵表示，正因
为不景气，才想以此引起人
们对诗歌的关注。在入选

“庸诗榜”的10个诗人中，
不乏名家，诗人孙文波和他
的诗作《与沁园春无关》被

列在榜首。
记者联系上孙文波时，

他很激动：“我那首诗 （指
《与沁园春无关》） 写得的

确不是很好，不过再不好，也
不至于是庸诗吧，他们这是
在借名人之名恶意炒作！”

对于恶意炒作的说法，
南京师范大学博士生导师、

本次评选发起人之一何言宏
教授表示，“如果我们想炒

作自己，那我们完全可以列
一个关注程度更高的小说类
榜单。我们之所以做这件事，
就是要为已经边缘化了的中
国诗歌呐喊几声。”而黄梵

则表示，不管争议多么大，他
们已决定把“中国诗歌排行
榜”继续评下去。

记者就此事采访了诗人
白桦。“我相信他们发表自
己的一家之言，是善意的，因
为中国的诗歌没人评没人看
已经很多年，他们发出了一

个声音，引起了人们的关注，
这是好事。”不过老先生又
表示，诗歌永远没有权威，
“有关李白和杜甫好差的问
题不是争论很久了吗？没有
答案。诗歌是最说不清楚
的。” CD
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下月起，全国卫视的黄
金档都将播出主旋律电视

剧。可何为主旋律电视剧，
界定的标准是什么呢？昨
日，记者采访了辽宁、湖南、
东方三家卫视频道的总编
室主任，他们也都对“主旋
律”电视剧心存疑惑，不知
道啥样的电视剧才符合标

准。为此记者电话联系了广
电总局电视剧管理司规划
处处长宋鲁曼，他表示：“主
旋律电视剧要看电视剧的
价值取向，只要是表达积极
向上的人生态度，传达美好
的情操，一般都没什么问

题，主要是防止电视剧低俗
化。”宋处长一再强调要宽

泛地理解 “主旋律”，比如
之前央视播出的 《大明宫

词》《汉武大帝》，以及本月
27日将在央视播出的历史
剧《贞观长歌》，“都可以算
作主旋律作品”。而像 《新
结婚时代》《马大帅》 等生
活剧，以及 《神雕侠侣》等
引起观众热评的剧作，宋处

长表示，“现在只是说要坚
持现实题材、主旋律的电视
剧为主，但还没有下达正式
的文件，因此什么剧不能播
出，还没有一个明确的定
论，要等文件下了以后再
说。你说的那些剧还有待评

估，2月中旬广电总局将出
台具体的评估标准。”

还记得反映第三者题材
的电视剧《牵手》在央视一

套黄金档播出后引起的轰
动，央视一套黄金档曾推出
过一批精品家庭情感剧，但
是今年婚外恋题材的电视剧
将淡出央视一套晚间黄金
档。据某电视剧片方透露，去
年央视购进了一批现代情感

剧，计划今年播出，现因国家
广电总局的新“精神”而积
压。除了“清理”涉及“第三

者”的婚外恋题材剧，对已购
进的备播家庭伦理剧，央视
内部也在进行审查。部分电
视剧就在不断地重新剪辑，
以清除家庭伦理剧中影射
“婚外恋”的台词。

去年 11月国家广电总
局主办“全国广播电视抵制

低俗之风工作会议”，对电
视荧屏低俗风进行“清理”。
主要议题是抵制屡禁不止的
低俗风。今年，为了强化“所
有上星频道在黄金时段一律
播出主旋律电视剧” 的新
政，广电总局还将对电视剧

设立四级审查制度，即所有
省级电视台播出的电视剧提
前一个月报省广电局，而后
由省广电局报送省委宣传
部，再由省委宣传部审核后

报送广电总局，最后广电总
局报送中宣部文艺局，审批
通过后再播出。还派遣两队

人马在全国暗访，对涉及低
俗的栏目进行调查取证。

广电总局今年出台这个
新政，目的是要狠抓电视剧的
质量，重点是抵制三俗，即低
俗、庸俗、媚俗的剧目。但“主
旋律题材”一窝蜂后，上星卫

视黄金档的电视剧会不会就
那么几个剧来回播呢？面对这
个问题，江苏卫视的有关负责
人表示：“目前我们还没接到

正式的书面通知，不过我们的
印象中主旋律就该是精品，对

于黄金档上主旋律剧集，我们
一点都不担心这个时段的含
金量。”话虽如此，该人士也
表示了一定的担忧，“如果新
政下来，主旋律题材太多，那

也会造成很大的影响 ，节目
就会出现单一化的倾向，观众
最后看腻了，势必影响收视
率，所以在主旋律的题材上，
还是需要多样化，鲜活化，不
停调节观众口味， 才能真正
提升品质。”
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一句“黄金档节目一律
播主旋律”，也把综艺节目
包罗到其中。王卫平在研讨

会上明确表示：“今年上星
卫视黄金档节目将实行备案
制，包括选秀、谈话、电视剧
以及晚会等，除文字外，某些
节目的样带也须提前上报广
电总局。”其实，早在一周
前，国家广电总局局长王太

华就已表示，目前广播影视
选秀节目过多、过乱，部分选
秀节目细节低俗，“2007年
将把净化荧屏视频、坚决抵
制低俗之风作为宣传管理重
点，加强对法制类、娱乐类特

别是选秀类节目的管理，确
保健康向上。”

昨日，记者就此联系了
湖南卫视总编室主任李浩，
他说：“此次研讨会主要探
讨的是电视剧问题，跟选秀
节目没关，至少我还没看到
此类的通知，所以从目前的
情况来讲不会对选秀节目

有影响。”而江苏卫视频道
副总监王培杰在接受记者
采访时也表示尚未听到关
于此事的正式通知，但可以
肯定的是目前正在黄金档
播出的《名师高徒》及开年
将继续办的《绝对唱响》都

将不受影响，“如今 《名师
高徒》在黄金档播出已取得

了很高的收视率，我们正在
讨论今年《绝对唱响》的启
动时间，但可以肯定的是一
定会在黄金档播出。有可能
我们还会再办一档新的综
艺节目，以满足观众的收视
需求。我们相信，即便广电

总局对选秀、综艺节目进行
控制，也不会影响到我们的
节目，一直以来我们对导向
性的把握都很好，情感制

胜，也是在围绕主旋律做节
目，只需要按要求上报，交
样带就行了。”
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